

Saint Roch, un pèlerin de l'absolu

Rencontre | Après le cultuel, place au culturel et à la science.



■ Le travail fourni a permis de reconstruire l'histoire du saint. J.-M. M

Hier après-midi, a eu lieu la 7^e édition des journées internationales de saint Roch à la basilique Notre-Dame des Tables. Le thème de cette année était : "Saint Roch de Montpellier aujourd'hui et dans le monde. Synergies et perspectives". Ce sujet rend compte des avancées historiographiques réalisées : si cette édition peut se concentrer sur saint Roch aujourd'hui, c'est parce que le travail fourni lors des années précédentes a permis de reconstruire scientifiquement l'histoire du saint. Cette thématique permet aussi de montrer le caractère absolu du pèlerin : ce dernier a été proclamé saint par la population et est vénéré dans le monde entier. En outre, sa célébration à Montpellier est autant cultuelle que culturel-

le, populaire que scientifique. Le message d'humanité qu'il délivre explique cet enthousiasme sans frontière dans le temps comme dans l'espace autour de sa figure. Et l'ouverture d'esprit dans laquelle s'est déroulé ce colloque (internationalisme des intervenants, pluralisme du propos) lui rend bien honneur. Il rend aussi hommage à la ville qui avec cet événement concernant son saint patron montre qu'elle a, à son image, « *les pieds sur la terre et son esprit tourné vers le monde* ».

Une belle surprise a illuminé cette 7^e édition : on y a révélé la vraie date de la mort du saint qui serait non le 16 août 1327 mais le 16 août 1379.

MARION PLANCHER
redac.montpellier@midilibre.com

Saint-Roch Appel au mécénat pour le sanctuaire



Le regain de notoriété pour Saint-Roch, festivités mais aussi nombre de fidèles aux offices du dimanche, accueil des pèlerins sur le chemin de Saint-Jacques dans le presbytère, entraîne des exigences nouvelles. L'église recherche 2 000 € pour effectuer la rénovation des sols en mosaïques du chœur et des chapelles ainsi que des boiseries de l'entrée. Un programme de rénovation des orgues est également en cours.

Renseignements auprès de la paroisse Saint-Denis Saint-Roch, 2 rue Rondelet.

Les fêtes internationales en septembre ?

Depuis trois ans à la demande des autres villes dans le monde célébrant des fêtes de saint Roch, le volet international de l'événement montpellierain s'est délocalisé une année sur deux.

Les candidats pour accueillir ce moment de réflexion et d'histoire sont nombreux en Espagne, Italie, Québec,

Suisse, Portugal, Belgique... Du coup, pour recevoir le maximum de participants à Montpellier sans abandonner la traditionnelle célébration du 16 août, l'association organisatrice pense décaler ce volet en septembre. La Saint-Roch internationale pourrait avoir lieu dans deux ans lors des fêtes patronales (Notre-Dame des Tables) de la ville au mois de septembre.

Mairie Pas de voyage pour le maire



Si Hélène Mandroux s'est accordé quelques semaines de vacances de pouvoir, en revanche elle n'a pas quitté Montpellier pour Madagascar comme elle le fait habituellement.

Les rendez-vous nationaux (université de la Rochelle), tensions et enjeux locaux à venir (positionnement pour les municipales, préparation d'élections à la fédération socialiste de l'Hérault), manifestations publiques, l'ont incité à rester à Montpellier. « *Le contraire aurait été une erreur politique* », souligne un proche de la mairie.